

J1J-Journaliste d'un jour

Strasbourg

Un apéro pour échanger ses savoirs

L'association Troc Savoirs organisait, vendredi 3 juin en fin d'après-midi, un apéro partagé pour échanger savoirs et compétences dans une ambiance conviviale.

Par M.D. - 04 juin 2022 à 21:37 - Temps de lecture : 2 min



Les bénévoles se sont installés à Neudorf pour la soirée, à gauche : Mireille Desplats, présidente de Troc Savoirs Photo DNA /M.D.

Habituellement basée à la Montagne Verte, l'association du Réseau d'échanges réciproques de savoirs de Strasbourg a choisi de s'installer à Neudorf pour la soirée. Devant les locaux prêtés par l'association A.B.C.D.E., les bénévoles ont installé une table pour accueillir les participants. Dans la petite cuisine du local, quelques personnes de l'atelier cuisine s'activent, certaines sont venues apprendre à préparer des petits plats, d'autres sont venues partager leurs connaissances.

Beaucoup d'échanges sont proposés, les bénévoles présents peuvent partager leurs savoirs en électricité, astronomie, aquarelle, langue allemande... et ils cherchent à leur tour quelqu'un pour leur apprendre l'harmonica ou à reconnaître les champignons. Ici, tous les savoirs se valent et il n'y a aucune compensation financière.

Une démarche d'éducation populaire

Mireille Desplats est présidente de Troc Savoirs. Cette retraitée de l'enseignement s'est aperçue que « l'Éducation nationale produit des élèves qui se sentent nuls ». Avec l'action de l'association fondée en 2009 « l'éducation populaire va déclencher chez les gens la confiance en eux, dans leur parole et dans leurs idées ».

Certains viennent en pensant qu'ils n'ont rien à offrir parce qu'ils n'ont pas fait de longues études. Par la discussion, Mireille et les autres bénévoles leur font comprendre qu'ils peuvent partager certaines connaissances, comme leur langue natale ou changer une roue, « c'est quelque chose dont les gens cultivés ne se rendent pas compte ».

À Troc Savoir « on est tous offreurs et demandeurs, on ne se prend pas pour des profs ». Cette démarche permet aussi « de revoir comment, en société, on se parle, on se rencontre, on invente ». En faisant se rencontrer des personnes très diverses, l'association permet aussi à sa façon de créer du lien dans un quartier.

Education

Strasbourg

